
■住民さんからのご意見

(議員定数について)

１. 議員に対して町民はすごくお金をかけている。大切なお金を使って 12 人必要かど

うか。

２. 報酬は 27万でも 30万でもいい。その代わり 6人とか 7人でできるのではないか。

３. 世羅町、北広島町は 12 人でやってる。人口は 3 倍。向こうができてこちらができ

ない理由がどこにあるのか。

４. 委員会があるから削減できないというのは腑に落ちない。何か突破できる方法はあ

る。

５. 12 人でなければいけないような言い方だが何人だったら運営できるのか。

６. 議員が必要な人員を自分方が住民に知らせてくれないと住民はわからない。

７. 議員が動かれる姿を見ていない。仕事がないんだと思う。3 人でも 5 人でもしゃん

とした人ならそれでいい。

８. コスト意識や1人の議員が抱える住民の数が中心になって議員定数が検討されるの

は異論がある。

９. 執行者と議会が互いに牽制し合って活発な議会活動をしていくためには、それに見

合った定数が必要である。

10. 議会は議会としての権限を持っているし発揮してもらわなければならない。やはり

常任委員会が満足に発揮できない、作れないような議会であってはまずいと思う。

5人や 6人では常任委員会はできない。町村総会というところへもっていかないと

いけなくなる。

11. 定数は 10人に減らす。常任委員会は全員でもって構成する。

12. 定数と報酬は別々に考えるのではなく一体として考えなければならないと思う。

13. 議員の定年制をすれば、若い人も出やすいのではないか。

14. 投票率が高く、住民とのつながりがそれなりにあるから定数については据え置きか

なと思う。

15. クオーター制の導入。ジェンダーギャップ指数が高い日本で、先導するような方法

をとり、女性が立候補しやすい環境にしてはどうか。

以 上



■住民さんからのご意見

(議員報酬について)

１. 一定程度の方向付けがされた場合に、また報酬等審議会に諮問し答申を得た上で決

定するのか、議会で判断して決定するのか、筋道を明らかにしてほしい。

２. 報酬 20万円をきったら、議員としてやっていく気がなくなるのか。

３. 町長の給料を基準として計算しているが、なぜ課長等の少し低い給料を基準としな

いのか疑問である。

４. 報酬が合併後全く改正されなかったことは、よかったとは思わない。引き上げない

で頑張ってこられたことに敬意を表す。

５. 若い人が町議会に進出してみたいというような希望が持てる議会になってもらいた

い。そのためにも適正な水準の報酬は必要。

６. 議員報酬、いくらあげてもいい。給料いくら上げても、何もしなかったら無駄遣い。

７. 議会は夜間にすればいい、土曜日曜にすればいい、議員は無報酬でいいという意見

もある。課題をもう少しレベルアップしていただきたい。

８. 報酬の積算について、具体的に数値を積み上げて説明ができるような仕方にしてお

かないといけない。

９. 議員は安芸太田町の代表で全町の視点から活躍していただくということでアップし

てはどうか。

10. 世羅町の報酬のように職員に準じて算出するのはナンセンスだと思う。

11. 活動日数は、議員としてバッチを付けた以上は 365 日。

12. 報酬の見直しについて、何十年も同じ金額できたので難しいが、ずるずるこのまま

いくようでは何年もかかり若者を呼び込むまでいかない。どこかのタイミングで見

直すことが必要。

13. 議員報酬を上げるのはいいと思う。自分に置き換えたとき、月 20 万で期末手当が

3.05 月出ても、やってみようというのはない。

14. 議員はボランティアでやってはいけない。責任を持って公的な立場で行動をしなけ

ればいけない。非常に重みがある。報酬を上げてもいいが、議員の活動の中身が全

く見えない。本気でやってもらいたい。

15. 年のいった議員は年金がある。報酬と合わせれば結構ある。若い人は年金がない。

若い人には何かの手当を出したらどうか。

以 上



■住民さんからのご意見

(その他について)

１. 議会改革調査特別委員会を傍聴できるようにしてほしい。

２. 議会改革調査特別委員会の議事録を公表してほしい。

３. 議員が魅力あるものとしなければ、すぐ定員割れ、無投票ということになるのでは

ないか。

４. 具体的に議員がどんなことをやってるのかということが「見える化」するというこ

とも、魅力を示す方法だと思う。

５. 地域の問題に自ら足を運び、問題を掘り起こして提示してくれる議員は意外と少な

い。

６. 議会での一般質問、何年か大体同じような質問が多い。工事のこと、学校のこと。

本当に地域の声を聞いているのか。一番困っている問題に焦点を当て質問を考えて

ほしい。

７. 地域の議員でなく、安芸太田町全体の議員として動いてほしい。

８. 問題提起や指摘があっても、その次の時にその問題が掘り起こされず、スルーされ

ている。どういうふうな経過になっているか住民に知らせてほしい。

９. 現在多様性を求められている時代、できれば 20代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代、

それぞれの意見があがるような議会であればいい。

10. 意見交換会、アンケートをされた後、どう整理して、町民に報告するのか。住民の

意見を踏まえてこうしますならいいが、やっぱり議会が議会の中で専権事項で決め

るというなら住民をないがしろにしている。そういうことはやめてほしい。

11. 絶対、議事録とアンケート調査結果は公表してほしい。

以 上


